

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACION DE LA CRÓNICA)

Los transportes baratos

Un servicio modelo: la red prusiana de ferrocarriles.—Fracaso de los economistas.—Lo que puede una administración.—Los tributos y los negocios.

El proyecto de gravar los billetes de ferrocarril ha suscitado, como es natural, gran disgusto.

Es evidente, en efecto, que al encarecer el precio de los viajes, ha de disminuir el número de viajeros, con perjuicio del tráfico comercial y del desarrollo mercantil y en daño, también, de las mismas compañías de ferrocarriles.

No es necesario demostrar, por el contrario, que cuanto tienda a facilitar los viajes, haciéndolos más económicos y más cómodos, aumenta el movimiento de viajeros y, como es consiguiente, los ingresos de las empresas y la parte correspondiente al Estado. Pero si se quiere presentar un ejemplo práctico que pruebe hasta donde pueden llegar estos resultados, ninguno tan notable como el que ofrecen los ferrocarriles prusianos.

Desde que el estado adquirió la propiedad de los ferrocarriles en Prusia, se han convertido éstos en un magnífico instrumento de comercio y en fuente de ingresos para la nación.

Los beneficios obtenidos son suficientes no solo para pagar el interés de todo el capital nacional invertido en la adquisición de las líneas férreas y para ir amortizando dicho capital, sino que, además, queda un sobrante que se dedica a aliviar en gran escala la tributación.

Los datos relativos a 1905, muestran que los ingresos en tal año, en los ferrocarriles nacionales prusianos, ascendieron a 1.989 millones de francos, y los gastos a 1.371 millones, resultando, por consiguiente, un beneficio de 618 millones de francos.

Esta cantidad sirvió para pagar los intereses del capital, para amortizar la parte correspondiente de éste y aún quedó un sobrante de 225 millones de francos que se destinaron a disminuir en otro tanto los impuestos generales.

La nacionalización de los ferrocarriles prusianos comenzó poco después de 1880 y en 1886 el Estado era ya dueño de 22.000 kilómetros de vía férrea. La operación se hizo contra la opinión de los más célebres profesores de economía política que profetizaban sería un desastre. Ha sucedido precisamente todo lo contrario.

En 1899 el capital invertido en la adquisición de ferrocarriles ascendió a 9.750 millones de francos, las líneas adquiridas sumaban 32.000 kilómetros y el interés obtenido fué de siete y medio por ciento.

Este resultado no se ha obtenido empobreciendo al país a fuerza de sacrificios, sino al contrario, reduciendo las tarifas tanto para los viajeros como para las mercancías, aumentando los sueldos y jornales de empleados y obreros, mejorando incesantemente los servicios e invirtiendo grandes sumas en nuevas líneas férreas.

Es decir, que en Prusia, con la adquisición de los ferrocarriles por el Estado, y las rebajas de precios y mejora de servicios que éste introdujo en seguida, han ganado los viajeros, han ganado el comercio y la industria, han ganado los empleados y

obreros, y, además, el país entero ha resultado favorecido con una gran rebaja en la tributación.

Para formarse idea de lo reducido de los precios en los ferrocarriles prusianos, no hay más que consignar que a los obreros se les transporta en cuarta clase, a razón de «céntimo por kilómetro»; en tercera clase se viaja a razón de «cuatro céntimos por kilómetro», en segunda clase a seis céntimos.

En todas circunstancias se expenden billetes de ida y vuelta con una rebaja de un 25 por 100 y valederos siempre por cuarenta y cinco días.

Los servicios son tan esmerados, que son muy contadas las personas que viajan en primera.

Las tarifas de transporte de mercancías son también muy bajas, y además hay algunas especiales reducidísimas, que se aplican cuando se favorece algún distrito afligido por alguna calamidad, o cuando se trata de contrarrestar la competencia extranjera en algún artículo de comercio.

Debe, en fin, tenerse en cuenta que hay algunas vías férreas construidas con fines puramente estratégicos, en las cuales, como es natural, los gastos son mayores que los ingresos, y sin embargo, el conjunto de la red ferroviaria da los grandes rendimientos de que queda hecha mención.

Otro detalle: Todos los empleados y obreros ocupados en las líneas nacionales están asegurados por el Estado contra accidentes y enfermedades y disfrutan de retiro cuando llegan a edad avanzada. A pesar de estas ventajas, los sueldos y jornales han aumentado en un 25 por 100 en diez años y el Estado les da casa o un suplemento de sueldo para pagarla.

La administración lleva ya construidas más de 30.000 viviendas para obreros y empleados en las líneas ferroviarias.

En resumen, contra la opinión de las grandes autoridades en economía política, el hecho cierto y positivo es que en Prusia la adquisición de los ferrocarriles por el Estado y la subsiguiente rebaja de precios y mejora de servicios que el Estado ha introducido, han traído como consecuencias: favorecer en grado muy notable el tráfico, y, por consiguiente, el comercio y la agricultura; mejorar la condición de los empleados y obreros, hacer más barato y cómodo los viajes, aliviar en grande escala las contribuciones y facilitar la defensa nacional.

Claro es que no todos los países están en condiciones de hacer lo que Prusia; no en todas partes la administración es tan capaz y tan provista de medios; pero es innegable que el éxito de casi todos los tributos como el de casi todos los negocios, está en la difusión, en la baratura.

VER-VIC.

Facotillas

Se ha armado la gorda en Marruecos. Los moros tradicionalistas han acometido a los europeos en Casa Blanca, matando a diez, tres de ellos españoles, y haciendo huir a los demás que estaban allí establecidos.

No quieren esos moros reaccionarios que se les lleve allí el Progreso material, la civilización y la cultura.

Están muy a gusto con su retraso inte-

lectual y material, con su ignorancia y con su fanatismo religioso.

Como les de aquí! Y el caso es que está justificada hasta cierto punto la oposición de los moros a la introducción allí de las costumbres europeas.

Sobre todo, por parte de los poseedores de harenes bien surtidos de odaliscas guapast.

Dicen de Lérida que se practicó un registro en casa de un individuo sobre quien recaían sospechas de que fuera el autor de un importante robo con escalo, en casa del jefe de los carlistas, y resultó ser un fofo gráfico pornográfico.

Es un caso semejante a los temas de la Gramática francesa de O Lendorf:

—¿Han encontrado ustedes las joyas robadas?

—No, pero hemos encontrado fotografías de ellas.

—Y con eso el robado se quedará tan satisfecho.

ESTRAÑO

Local y Regional

Comunicado

Sr. Director de LA REGION EXTREMEÑA.

Badajoz.

Muy Sr. mío y de toda mi consideración, con la mayor paciencia vengo sufriendo cuanto de algunos días a esta parte lleva dicho el periódico de su digna dirección respecto al tan inflamado y tan mal intencionadamente exagerado asunto de mi destitución como Inspector de carnes de esta Villa, ya como toda paciencia tiene su límite, ya he creído intervenir en tan escandalosa como desvirtuada cuestión, remitiendo a V. estos cuatro renglones cuya publicación ruego encarecidamente, para que los lectores de LA REGION no continúen leyendo casos desfigurados como este que a mí se refiere, y quede yo en el lugar que me corresponde y la verdad en su lugar también; amparados por la Ley de imprenta.

Es indudable que las letras de molde ejercen una sugestión grandísima en los lectores; basta leer una hoja impresa venga de donde venga y diga lo que diga, para que se tome como artículo de fé cuanto en ella aparezca.

El público es muy impresionable, y por eso se apea a esos recursos de publicidad para causar efecto cuando hay un interés decidido en un asunto cualquiera, sobre todo, cuando se trata de llevar al descuido a alguien que goza de buena reputación o buena fama.

Se cree mejor lo malo que lo bueno y ya es sabido que *El gran galeoto* es insaciable y necesita diarias vicimas, y a mí se me ha dejado para eso; para víctima de los más desatados odios de unos cuantos que se dicen son republicanos, aunque sean de conveniencia.

La política ha tenido siempre sus luchas locales y seguirá, teniéndolas, fatalmente, pero cuando se lucha por la razón, por la idea, por el bien de los demás, cuanto más encarnizada sea la pelea, tanto más noble y altruista. Lo contrario sucede cuando no se ve el enemigo, mas que un blanco personado para disparar sobre él desde cualquier punto con saña y por sistema, toda clase de escopetazo; sea ó no oportuno, haya ó no haya verdadera justificación para hacerlo.

La venganza es el placer de los Dioses

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta lineal. Los permanentes, los que se publiquen en los demás planas y los comunicados, a precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

SUSCRIPCION

En Badajoz un mes, 75 pts.—En provincia, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.—La correspondencia se dirigirá al Administrador. Redacción y Administración Arco Agüero, 18.



¿Qué formalidad revela esto? ¿Qué valor tienen aquí los acuerdos que se toman? Las protestas de D. José Habela cayeron en el vacío y no fué posible que este señor concejal lograra que se tuviese por dado el permiso al haberlo concedido él.

Estaba, pues, consumado el abandono de mi cargo, y comenzaron las exclamaciones y aspavientos para hacer efecto y aturdir los oídos, invocando, ¡oh!, los sagrados intereses de la salud pública y la higiene municipal.

¡No hace falta poca, no! Pero pronto, muy pronto se hará. Y si la formalidad había quedado tan mal parada y la seriedad había emigrado del Ayuntamiento, véase cómo se llevó a cabo la realización del primer número del programa de regeneración y saneamiento municipal republicano.

En sesión del 14 de Mayo último, se me destituyó por mayoría de votos, y todos los semblantes de mis enemigos revelaban el regocijo consiguiente; pero en lugar de cumplirse el acuerdo y de comunicármelo, recibí un apercibimiento á manera de amonestación, para que en lo sucesivo me portara mejor. Esto á los tres días de la sesión. Pasan otros tres y se me entrega otra disposición del Alcalde suspendiéndome de empleo y sueldo por faltas cometidas, faltas rebuscadas é imaginarias, por supuesto, en el desempeño de mi cargo; y esta suspensión era hasta que el municipio resolviera otra cosa.

¿Es esto una Corporación municipal ó un juego de chiquillos? ¿Qué formalidad es esta, señor Director? ¿Ha visto usted nunca semejante manera de hacer? ¿Se me destituye, se me amonesta, se me suspende de empleo y sueldo en el transcurso de seis días? Pues bien patente está la inseguridad en la decisión, y, por lo tanto, no la razón y la justicia en funciones, sino el apasionamiento y la intención de hacer daño; no la falta de cumplimiento en mis deberes, pero sí el tenaz y burdo deseo de venganza de mis enemigos políticos.

Entablé, naturalmente, el oportuno recurso de alzada ante el señor Gobernador civil, y esta autoridad levantó, con fecha 13 del actual, la suspensión de empleo y sueldo que se me había impuesto por tan odiosos móviles, y además y para colmo de desahogo y de ignorancia, atropellando por todo, ateniéndose á la legislación del año ¡54!, tratáronme como un simple alguacil ó sereno.

¿De dónde habrán sacado estos señores ediles que se puede destituir á un empleado facultativo porque así lo acuerden en sesión, guados por un desdichado capitán Araña, oculto tras la cortina, como de costumbre?

Este es todo ese gran escándalo, señor Director, relacionado conmigo y con la dichosa inspección de carnes, escándalo que de haber tenido fuerza para ello, estos republicanos higienistas hubieran hecho llegar hasta el más alto grado de la resonancia.

No poca deben tener, para concluir, los siguientes datos que acaban de poner de manifiesto la farsa que aquí se viene representando en este disparatado asunto mío y la sinceridad de las palabras con que expresan sus razones y sus alarmas mis encarnizados enemigos, hoy al frente de la Corporación municipal y de los destinos de este mal guiado pueblo.

Dice el recurso de alzada contra la providencia del Sr. Gobernador civil, recurso publicado en *La Región* del sábado 27 de Julio último:

«...y la disciplina social notoriamente quebrantada con una disposición que autoriza á un funcionario municipal á seguir dejando incumplido servicio de tanto interés social para la salud de los pueblos como lo es la inspección de carnes.» Y añadió después:

«...No se alcanza al recurrente que un funcionario sanitario pueda cometer falta mas grave y mas trascendental que abandonar el ejercicio de su cargo, que dejar de cumplir las funciones que le están encomendadas, sin que otra persona le sustituya en ellas.»

Pues bien, el inspector interino, mientras estubo suspendido, se ausentó con permiso del Alcalde dos veces: fué á la feria de Alburquerque y á los toros de Cáceres á divertirse, y la inspección de carnes la hizo en esos días única y exclusivamente... ¡un guarda rural! ¡Ah señor Alcalde, ¡qué sonoro y qué ampuloso resulta el ditirambo, cuando lo empleamos en zaherir á los demás! Si yo no dejé reemplazante alguno y me fui sin permiso, ¿cómo autoriza Vd. la misma falta, la

de que el servicio quede abandonado por ausencia del inspector interino?

Así se escribe la historia: el rigor, la dureza, la inexorabilidad para mí... y la tolerancia mas completa para los otros.

Harto estoy de producir quejas, á diario casi, y lo mismo de palabra que por escrito, acerca del mal estado de la higiene pública de este pueblo; del abandono grande de la autoridad local que consiente que vivamos aquí peor que en Marruecos, donde no se barre una calle y todas las inmundicias se tiran á las vias públicas; cansado estoy de pedir reuniones de la Junta local de sanidad y de denunciar mataderos clandestinos y de hacer todo cuanto se puede en favor de la salud pública, y sin embargo, y después de esta labor asidua de 16 años, se me quiere hacer pasar por el funcionario mas despreocupado del mundo, constante comprometedor de la salud de mis vecininos.

Esta obra de difamación sólo es propia de quien la dirige en la sombra; pero ya el *Heraldo Extremeño*, ha publicado en sus columnas un caso sorprendente de defensa de la salud pública en época de la viruela, llevado á cabo por otro funcionario municipal, el médico Sr. Sendras y los lectores de la *La Región* acabarán de juzgar y de averiguar fácilmente en donde está la madre del cordero.

Gracias mil, Sr. Director, por la publicación de estas líneas y cuento Vd. con el más sincero afecto y el respeto de su servidor q. b. s. m.

EMILIO CORCHERO.

San Vicente de Alcántara 31 Julio 1907.

Para rectificar

¿De donde ha sacado el *Nuevo Diario de Badajoz* que nosot os hemos sostenido la teoría de que no se podía modificar por el Ayuntamiento el dictamen emitido por la Comisión que entiende en la construcción de casas para obreros? Lo que hemos dicho y lo repetimos hoy, es que nadie se podrá explicar satisfactoriamente el proceder de ciertos ediles.

Si los que quieren aparecer como más amigos de los pobres que los que votaron el dictamen de la Comisión, creyeran que todos los obreros que carezcan de bienes de fortuna y sean aborriosos y de buena conducta, deben ser comprendidos en el sorteo de las siete casas del Sr. Doncel, ¿por qué no lo propusieron así al presentar el Alcalde interino las bases redactadas por dicho señor? De ese modo, y si hubieran llegado á persuadir á los demás concejales de que aquél criterio es el que debía predominar, no se hubiera acordado que dicha Comisión determinase las condiciones que aparte las fijadas por el Sr. Doncel, habrían de reunir los que pretendieran ser comprendidos en el sorteo.

A nadie se le ocurrió entonces hacer aquella proposición: por el contrario, se habló de la conveniencia de establecer algunas otras condiciones, y se acordó que una Comisión las fijara.

Hubo indicaciones diversas sobre qué Comisión habría de cumplir el acuerdo, y al fin se decidió que lo fuera la que antes hemos mencionado.

La Comisión tenía ya una pauta para su trabajo, la de procurar que se redujera en lo posible el número de obreros que hubieran de solicitar ser incluidos en el sorteo, toda vez que las casas no son más que siete. Por eso á ningún individuo de la Comisión se le ocurrió ni se le podía ocurrir, el proponer que se admitiesen en el sorteo á todos los obreros pobres y de buena conducta que lo solicitaran, y teniendo en cuenta la base 4.^a de las redactadas por el señor Doncel, fijó la condición de que fueran cabezas de familias pobres, y con dos hijos cuando menos, menores de edad, ó mayores impedidos para el trabajo, los que tuviesen derecho á solicitar ser incluidos en dicho sorteo.

No negamos que un matrimonio sin hijos puede verse en situaciones económicas muy difíciles; pero es indudable que un matrimonio con dos ó más hijos menores ó mayores impedidos para el trabajo, forzadamente habrán de pasar mayores apuros que aquel, porque ha de atender no sólo á su subsistencia, si que también á la de sus descendientes.

El *Nuevo Diario* transcribe la 4.^a de las bases fijadas por el Sr. Doncel, según la cual, á fallecimiento de los primeros usufructuarios, perderán el derecho de usufructo sus legítimos descendientes; pero suprime la palabra primeros... ¡P. caruelo!

El colega dice muy formalmente que á LA REGIÓN no le ha convenido leer la base 5.^a de las establecidas por el Sr. Doncel. Y como esa base la publicamos el sábado por la mañana, seis ú ocho horas antes de que saliera el *Nuevo Diario*, resulta que este es el que no ha querido leer nuestro número de aquel día, ó que le convino hacerse el desentendido.

Refiriéndose al acuerdo por el cual el Municipio aprobó el dictamen de la Comisión, dice el *Nuevo Diario*:

«No es á nosotros por cierto á quienes ha causado sorp esa esta resolución, no. Nosotros tenemos bien aprendido que esos señores no cumplen nada de lo que prometen, y que en cambio los que ellos quieren hacer pasar por absolutos, son los más demócratas y los más caritativos; y los pocos que aún no lo saben quedarán convencidos con los hechos que á diario se van conociendo y que no pueden ocultarse.»

Los tiros del colga van contra los republicanos, creyendo, sin duda, que éstos componen la comisión; y, por lo tanto, conviene hacer constar que en la misma figura cuatro m. nárquicos y tres republicanos, to al, siete, y de ellos, seis suscriben el dictamen (el otro individuo está ausente). Entre los seis se cuentan los señores Santos Redondo y Sarriña y el Sr. Giménez Cirva, concejal del grupo conservador albarranista, colaborador del *Nuevo Diario*, y que fue quizás, de acuerdo con sus compañeros de comisión, quien redactó las condiciones que comprende el dictamen...

Nosotros creemos que si los concejales amigos del colga se combatieran aquel, se hubieran enterado de que lo suscribía un correligionario suyo de los más prestigiosos; tal vez hubieran procedido de otra suerte, ó se hubieran limitado á hacer alguna observación; pero á su vez de lo ocurrido en otros asuntos, cuando vieron que un republicano manifestó su discrepancia con el dictamen, se apresuraron á ponerse de su lado... ¿Cómo que todo su afán es procurar que los republicanos rijan unos con otros.

Estará conmigo el que no haya comprendido la táctica que emplean en el Ayuntamiento los concejales que componen el grupo albarranista.

Y nosotros vemos claro, muy claro.... Bien lo sabe el colga.

Hielo

En Santa Catalina se vende diariamente á 0 35 pesetas kilo.

Todos los refrescos se sirven con hielo.

Toros.

He aquí las señas de los escogidos para la corrida del día 15; que proceden de la ganadería de D. Manuel Albarrán y Marfuez.

- Núm. 45 «Lebrijano», (cárdano).
- Núm. 15 «Va encian», (berrando colorao).
- Núm. 14 «Dinamito», (negro).
- Núm. 42 «Impaciente», (castaño albardao).
- Núm. 47 «Ecijano», (berrando en negro).
- Núm. 31 «Guerrita», (id. id. id.)
- S para los en reserva por si hubiera alguna perance.
- Núm. 8 «Diuvio», (negro).
- Núm. 33 «Balloneto», (id.)

En el paseo de San Francisco hubo anoche grandísima concurrencia.

Y los cine, hicieron su agosto. Indudablemente los cine están de moda.

Hasta la gente pobre les entrega las perrillas de que pueden disponer.

La Favorita

GRAN HOTEL DE FRANCISCO SANTOS

Vasco Núñez, 3 y 5.—Badajoz.
Hospedajes económicos. — Cocina Francesa, Española y Portuguesa. — Comedor en la planta baja, frente al paseo de San Francisco.
Trato esmerado.

Anoche ya lucían dos arcos voltaicos en el lado del paseo de San Francisco, que mira á las traseras de la calle de Menacho.

Al público le habrá parecido bien, seguramente, que aquella parte del paseo deje de estar á oscuras.

Aniversario

Hoy es el 24 aniversario del movimiento del 5 de Agosto de 1883.

¿Cuántos han muerto ya de los que tomaron parte en aquel movimiento en favor de la república!

¿Y cuantos que estaban comprometidos dejaron de secuardarlo!

Velasco (fotografo).

Calle Echegaray (antes Soledad), n. 2.

La compañía de niños sevillanos que quiso dar aquí una novillada en el día de San Juan es la que tomará parte en la que se ha de celebrar el 18 del corriente.

Hoy probablemente concluirá la colocación del acerado de la calle de Moreno Nieto.

Dolores de cabeza.—Desaparecen el cinco minutos, por violentos que sean con la CEFALINA RUSSELLO.—Farmacias y droguerías: Depósito en la de Valeriano Casado, Plaza de San Andrés.

Se vende la casa número 3 de la calle de Arias Montano (antes Sal), de esa ciudad, de los herederos de doña Magdalena Turrientes.

La subasta tendrá lugar el jueves 8 de Agosto próximo a las once de la mañana; en la notaría del D. Eladio Lopez Rubio, donde se hallan los títulos y el pliego de condiciones.

D. Aurora Paredes de la Rosa y D. Vicente Putercús y Casas.

Servicio telegráfico

Madrid 4 (3)

De viaje

El Sr. Maura marchó á San Sebastián con objeto de informar á D. Alfonso sobre los asuntos de Marruecos.

Contestación á Francia

Los Sres. Maura y Allende Salazar, redactaron en San Sebastián la contestación que nuestro Gobierno va á dar al de Francia sobre las medidas adoptadas en Marruecos.

Ingléses asesinados

Los despachos recibidos de Tánger aseguran que entre los individuos asesinados en Casablanca, figuran tres ingleses.

Caida de un tren al río.—Victimas

En Poitica (Francia) cayó un tren al río, muriendo ahogadas cuarenta personas.

El número de heridos es muy crecido. Algunos lo están de gravedad.

Libro de oro

Comunican de San Sebastián que fué entregado al rey un libro de oro.

Policia en Marruecos

Un periódico de París dice que bajo la protección de tropas españolas y francesas va á establecerse la policía internacional en ocho puntos de Marruecos.

Derrota

Telegramas de Tánger manifiestan que las tropas leales al Sultán han sido derrotadas por el Raisuli. Se atribuye la derrota á la traición de una de las kabilas.

Aplacamiento de ánimos.

Los despachos de París manifiestan que se van aplacando los ánimos en el Mediodía de Francia, por haber sido puestos en libertad algunos de los principales promovedores de los graves sucesos desarrollados en las zonas vitícolas.

El pleito de las capitánias.

En los centros oficiales dícese no ser exacto que la conferencia que antes de partir á San Sebastián celebró Maura con Primo de Rivera, versara de la provisión de las dos Capitánias generales.

Se ruega al público visite nuestro establecimiento para examinar los bordados de todos estilos: encajes, ralice, matices, punto vainica, etcétera, realizados con la máquina

Maquinas SINGER para coser

Compañía SINGER DE Máquinas para coser Establecimientos para la venta Badajoz, P. de la Constitución, 19 Almendralejo, Calle Real, 25 Azuaga, Calle Llana, 4 Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 4 Zafra: Calle Sevilla, 7

Doméstica bobina central

es la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

El peligro amarillo vencido

Es indispensable hacer un uso regular de la Boldina Houdé para evitar y curar las crisis agudas de las enfermedades del hígado, cólicos, hepáticos, congestiones del hígado, fiebres de los países cálidos, ictericia, etc. Recomendada por los prácticos más eminentes del mundo médico de la Boldina Houdé hace desaparecer en muy poco tiempo—como lo prueban los millares de at. estaciones procedentes de todos los países—el tinte amarillo característico de todas las personas atacadas de una afección hepática cual quiera. Presta así mismo grandísimos servicios en la convalecencia, en las pérdidas de apetito y en las digestiones penosas

De venta en todas las buenas farmacias.—Depósito: A. Houdé, 29, rue Albouy Paris

PORTUGAL

Hotel Madrid

Caldas da Rainha.

Este hotel es el que está más próximo á las termas.

Tiene buenas habitaciones, todas alumbradas con luz eléctrica.

Este edificio fué construido expresamente para esta industria.

Es donde se hospedan las más distinguidas familias españolas.

Precio diario por persona, 1.200 reis.

Se hacen grandes rebajas para familias.

PROPIETARIO:

Domingo del Rio

Importante

Tres yerbas del Monte Ruwenzori Uganda-Africa ecuatorial). Son las que obtienen enseguida maravillosamente la curación completa y SEGURA de todos males secretos, por orónicas que sean. Garantimos que nadie sufre un desengaño con estas y le devolveremos su dinero si V. no sana. Precio 10 pesetas. Envío franco gastos y rápido por correo certificado. Unicos concesionarios:

Sres. Pennellypes Cia Milán (Italia)

Los Tiroleses

IMPRESA ANUNCIADORA ESTABLECIDA EN MADRID

Oficinas: Remozones 7 y 9, entresuelos

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en periódicos de Madrid, provincias y en el extranjero, con combinaciones á precios reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kioscos frente á escenas y programas o ciclo del teatro Real.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

PÍDANSE TARIFAS

PROPAGANDAS RÁPIDAS

Perfumeria y Parafarmacia

DE

HERNAN SANZ Y SALVEDRA

Sucesores de

PEDRO LAZARO

SAN JUAN, 19.—BADAJOZ.

Primera casa en géneros de punto para señoras, caballeros y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Unica casa que vende los acre todos algodones y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y etamins. Inmensa surtido en abanicos, pelotería óptica, paraguas, sombrillas y bastones.

Vístanse esta casa antes que alguna otra.

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

DE

RAMALLO Y FILLAS

5 y 6.—Plaza de la Soledad.—5 y 6

BADAJOZ

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público un gran surtido de muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bunkos y esprichosos objetos propios para regalos. Camas de hierro doradas y sillas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero tejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.

Pídanse precios. Contestación á vuelta de correo.

EXPORTACIÓN A PROVINCIA

Academia Politécnica

ACADEMIA-PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañando á un profesor por un inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que en las clases que hayan de oír en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un inspector; habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un inspector; y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructífera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesitan.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado titulado y con larga práctica en la enseñanza.

Espacioso é higiénico local.—Módicos honorarios.

Para conocer más detalles pídanse al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en las exámenes de Junio de 1902 y Septiembre de 1902.

Matriculas de honor..... 22

EXAMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Tanto por que representan.
Sobresalientes.....	21	16
Notables.....	45	23
Buenos.....	125	31
Aprobados.....	6	2
Desaprobados.....		
	200	70

Los aprobados con el 5 por 100 de los exámenes se verificará

Novedad inglesa

¡La zurcidora mecánica!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección zurcir y remendar

dias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Su manejo es sencillo, agradable

y de efecto sorprendente.

Seremiten libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS

Depósito: Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia, 97.-Barcelona



Agua de COLONIA solidificada

PATENTE DE INVENCIÓN POR 20 AÑOS

El precio de la caja de estas pastillas es solo, de 15 céntimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano ó el pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido; con pasar ligeramente el capillo con dientes, quedan esos blancos, sanos. Como jabón de tocador no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos nos queden blancas y perfumadas. Quemando una pastilla se calientan las tocadillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla echada en el agua forma la mejor que es posible usar para el tocador.

15 céntimos la pastilla

Pídanse los precios, detalles y condiciones á la Maison A. de Birac y Compañía, Tutor 9, Hete-Madrid.

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Cafés Puer... Cajita precintada de 100 gramos á pesetas 0,60 aajita.

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa, etc., etc., para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, anémia, neurastenia.

HISTOGENO

LABORIS

y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, núm. 7, Madrid.

Potencia al hombre
Fecundidad á la mujer

Sin medicamentos, pronto y gratamente aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos, al que comunica los ardores y lozantías de la más sana y vigorosa juventud.

Nuevo remedio externo **Kislegt Wosmahe**. Los interinos o no producen efecto si son débiles o perjudican la salud al ser enérgicos. **Pedid Kislegt Wosmahe**, á 5 pesetas en todas las boticas de España. En Badajoz pidase en la farmacia de D. Pedro Soriano, San Juan 15; en la de D. Ricardo Camacho, Plaza de la Constitución 12 y en todas las boticas bien surtidas de la capital y de la provincia. —Supremo tratamiento por el que se consigue la energía juvenil pronto y sin peligro!

COMITADO
DE LA INDUSTRIA
Y DE LA ADMINISTRACION

1907

PRECIO: 25 pesetas, franco de porte.

Los habitantes de Badajoz, por sus condiciones geográficas y climatológicas, necesitan un medicamento que les ayude á combatir las enfermedades que les afectan, especialmente la tuberculosis y la anémia. Este medicamento, llamado **HISTOGENO**, es el más eficaz y seguro que se conoce para el tratamiento de estas enfermedades. Su uso produce un efecto inmediato, aumentando la energía y mejorando el estado general del organismo.

Depósito en España: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, núm. 7, Madrid.

INYECCION del Doctor R. Camacho

UNICA EN ESPAÑA DECLARADA DE UTILIDAD

Curación radical de la **Blenorragia (Purgación)**, á las 24 horas sin producir la estrechez ni ocasionar el más ligero trastorno en el organismo. —Inaliable como preservativa é higiénica.

PRECIO 5 Y 3 PESETAS

Ureol del Dr. R. Camacho

Superior en sus efectos al sándalo y la copaiba, no ataca á los riñones y es un poderoso refrescante. —FRASCO 5 PESETAS.

MATALADILLAS del mismo autor. — Completamente inofensivo, no mancha la piel ni las ropas. —Exito seguro y garantido. —UNA PESETA FRASCO. —Léanse los prospectos.

Depósito en España: Dr. Camacho Badajoz

En la Administración de «LA REGIÓN

EXTREME ga, 48, se ad

NA y en la mient, césquelas

Tipografía de de defun-

Don Antonio ción y ani-

Arqueros, Lar- versarios,

hasta las **OCHO** de la mañana.

De venta en Badajoz: En la imprenta y librería de D. Antonio Arqueros Larga, núm. 48.

1907

OS AGENDAS

BULLY - BAILLIERE E HIJOS

BUFETE

CUATRO EDICIONES

1.º - 2.º - 3.º - 4.º

COMPLETAS

CUENCA

MEDICA

1907